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PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
PAN PROMUEVE AVANCE JUVENIL Con el objetivo de reforzar los lazos con los jóvenes a través de actividades políticas, académicas, recreativas, culturales y de beneficio a la población se sumaron las coordinaciones de Acción y Vinculación Social del Comité Directivo Municipal del PAN. Al rendir su primer informe semestral de actividades como secretario municipal de Acción Juvenil en la capital, David Castro Nieto, destacó que en este primer periodo ha sido de intenso trabajo de vinculación con los jóvenes en la capital del estado. Al informe acudieron los legisladores federales del partido blanquiazul Ricardo Anaya Cortés y Marcos Aguilar Vega; el diputado local, Enrique Correa Sada y la diputada Beatriz Marmolejo Rojas, presidenta del Comité Directivo Municipal del PAN en la capital de Querétaro. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
PRI 
 
PREPARAN CAMBIO DE LÍDER TRICOLOR EN SJR Planean que para el domingo 19 de mayo al medio día, Juan Pedro Olvera Olvera rinda protesta como presidente del CDM del PRI en San Juan del Río. Dulce María Romero Gallegos tomará posesión como secretaria general del Comité del PRI y se espera asista al acto el dirigente estatal del partido, Alonso Landeros Tejeida. El aún dirigente municipal del PRI, José Salúm Cervantes, externó que a la toma de protesta de Juan Pedro Olvera, se ha invitado también al Gobernador José Calzada Rovirosa. (El Universal Querétaro 4-A y a.m. 3-A) 
 
LLEGA RUIZ A CNOP Hoy toma protesta Juan José Ruiz Rodríguez como presidente de la CNOP, en el auditorio Arteaga, con la presencia de la dirigencia priísta encabezada por Alonso Landeros. (Diario de Querétaro 3-A) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: AUMENTAZO DE 8.4% EN LA ELECTRICIDAD Se incrementan las tarifas del servicio de electricidad en 8.4% a partir de este mes, medida que impactará en 1.8% los costos de operación del sector industrial en el Estado. El presidente local de la CANACINTRA, Jesús Calderón anunció que a través de la dirigencia nacional de este organismo se solicitará a la CFE que dé marcha atrás a esta medida. (DQ, principal) 
 
N: ALCOHOLISMO EN HUIMILPAN De acuerdo con la alcaldesa de Huimilpan María García Pérez, el 60% de los establecimientos comerciales vende alcohol de manera clandestina y entre las comunidades con mayor presencia y problema por el alto consumo están: La Noria, Lagunillas, Taponas y Los Cués. Los principales vendedores son dueños de tiendas de abarrotes, por lo que afirmó que trabajan en coordinación con Gobierno del Estado para clausurar la venta clandestina de alcohol. (N, principal)     
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AM: CONSOLIDA LA UAQ EMPRESAS La coordinadora de las empresas incubadoras de la UAQ (INCUBAUAQ), Carla Reséndiz Villaseñor, informó que a través de la universidad cada año se forman nuevas empresas de diferentes sectores, sólo entre 2012 y 2013 consolidaron 14. (AM, principal) 
 
PA: MEJORA VIDA DE LOS SERRANOS: SANDRA Con motivo del día de las madres, Sandra Albarrán de Calzada, Presidenta del Sistema Estatal DIF, visitó la cabina de El Noticiario de Querétaro para hablar sobre los logros obtenidos al frente del DIF Estatal y, sobre todo, los grandes retos. La esposa del Gobernador dijo que hasta hace 4 años, los habitantes de la Sierra Gorda se sentían olvidados. Hoy, sólo sienten gratitud. (PA, principal) 
 
EUQ: CANCÚN, EL DESTINO FAVORITO DE QUERETANOS Miguel Inzunza Luque, Director del AIQ, afirmó que Cancún, Quintana Roo, es el destino preferido de los queretanos para volar, los accesibles costos lo permiten y junto con Tijuana, registran 95% de ocupación. Explicó que se está en pláticas con Volaris para sumar un vuelo adicional Querétaro-Cancún en junio próximo, con lo que serían tres por semana. En lo que se refiere a las ampliaciones de la sala de última espera y de la zona de llegadas internacionales, que contemplan una inversión de poco más de 5 millones de pesos, dijo que en unas semanas se podrán tener listos los estudios correspondientes para iniciar con las obras. (EUQ, principal) 

PODER LEGISLATIVO 
 
RESPALDA LOMELÍ LEGISLAR LA METRÓPOLI Al reconocer que la zona metropolitana de Querétaro muestra un desequilibrio en el tránsito vehicular, el presidente de la Mesa Directiva del Congreso estatal, Jorge Arturo Lomelí Noriega, respaldó la propuesta del PRI para elevar a rango constitucional el concepto de ‘Desarrollo Metropolitano’. Además, explicó que la iniciativa para que se plasme en la Constitución el concepto de Desarrollo Metropolitano, buscará respaldar las acciones que encabezan alcaldes como Antonio Zapata Guerrero, de Corregidora; María García Pérez, de Huimilpan; Enrique Vega Carriles, de El Marqués y Roberto Loyola Vera, en la capital del estado. (a.m. 3-A) 
 
NECESARIO, CRECIMIENTO ORDENADO EN CAPITAL El presidente de la Mesa Directiva de la 57 Legislatura local, Jorge Lomelí Noriega, afirmó que en la zona norte de la capital de Querétaro se encuentran espacios sin habitar y que es necesario ocupar. Precisó que esto se refiere al crecimiento ordenado de la entidad, por lo que es importante, primero, llenar los huecos que hay en la ciudad para después crecer hacia los lados. Hay una necesidad en Querétaro de ir saturando espacios de la zona norte, se van viendo lagunas, “lo que dijo el Secretario de Desarrollo Urbano, lo que conviene es ir creciendo los primeros círculos y atenderlos tanto de agua potable, servicios de limpia, de vigilancia”. (El Universal Querétaro 6-A y Plaza de Armas 9) 
 
PROYECTAN CAMBIAR SENTIDO DE CALLES PARA AGILIZAR TRÁNSITO El diputado, Diego Foyo López, informó que dentro del programa El Querétaro que Queremos, se prevé cambiar el sentido de algunas calles de la ciudad. Precisó que esto se podría implementar en avenidas como Pie de la Cuesta y Sombrerete, las cuales se convertirían en vialidades de un solo sentido, para que el tránsito fluya de mejor manera. Diego Foyo destacó que se tomará en cuenta el punto de vista de la ciudadanía para que lo consideren y emitan sus opiniones. (El Universal Querétaro 6-A, Plaza de Armas 9 y a.m. 3-A) 
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FALTAN MÉDICOS EN STA. JÁUREGUI Ello fue informado por el diputado Enrique Correa Sada, lo cual es un tema que deberá de resolver la Secretaría de Salud. (a.m. 3-A) 
 
Y TAMBIÉN EL CONGRESO La Mesa Directiva decidió concederles descanso a más de 90 trabajadoras del Congreso como parte de los festejos del 10 de mayo, sin embargo, ante su ausencia, prácticamente la mitad de las oficinas de los diputados, así como las dependencias del Poder Legislativo lucieron cerradas o vacías. (a.m. 6-A)  
TRABAJAREMOS POR EL BIENESTAR DE LAS MUJERES: DELVIM BÁRCENAS La diputada federal por el 1 Distrito en el estado de Querétaro, Delvim Bárcenas Nieves, señaló que seguirá trabajando por buscar mejores oportunidades para las mujeres, por lo que reconoció la labor del Secretario del Trabajo por el programa Iniciativa Mujer. Destacó “Este proyecto de Iniciativa Mujer, me parece excelente, porque como bien lo dijo nuestro Gobernador José Calzada Rovirosa, es empoderar a las mujeres, reconocerles un trabajo que han hecho por mucho tiempo”. (Noticias 6 San Juan) 
 
FOTO-NOTA “FUEGO AMIGO. EL DURO… EN EL SÚPER” De compras, el ex secretario de Gobierno y actual diputado federal del PAN, Alfredo Botello, tuvo que ir a hacer compras de última hora y fue captado cuando pagaba los refrescos, las papas y los cacahuates. Acompañado por su hijo, el hombre catalogado entre los duros del PAN, tuvo que apechugar. Ni modo. (Plaza de Armas 1) 
 
SOLICITAN PACIENCIA A FAMILIA DE DESAPARECIDOS Tras la manifestación de un grupo de familiares de 3 queretanos desaparecidos, quienes exigían una respuesta por parte de las autoridades, el diputado, Juan Guevara Moreno, pidió paciencia a los padres y explicó que las autoridades pronto emitirán un informe detallado sobre los avances en las investigaciones. En días pasados, el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, aseguró que el tema de los queretanos desaparecidos siempre está en su agenda así como en las de todas las corporaciones involucradas, por lo que fue uno de los puntos más importantes que se trataron en la reciente Reunión de Seguridad de la Región Centro Occidente. (El Universal Querétaro 4-A. Primer párrafo, en Plaza de Armas 9) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
REGISTRA EL ESTADO NIVEL ÓPTIMO DE RECAUDACIÓN El Gobernador José Calzada Rovirosa, aseguró que Querétaro registra un importante nivel de recaudación de 15% de los recursos del estado, así como una disciplina financiera que le permiten detonar la infraestructura y el desarrollo económico. Resaltó la disciplina financiera que ha mantenido el estado en los últimos años, lo que a su vez permite invertir en obras. Al respecto, líderes de la iniciativa privada reconocieron el trabajo de la actual administración y enfatizaron la importancia de generar las oportunidades de inversión en distintos sectores. (El Universal Querétaro 8-A) 
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AMPLIA DISPOSICIÓN AL DIÁLOGO CON EL SINDICATO DEL MAGISTERIO: TONATIUH S. El Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas, aseguró mantener un diálogo con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, con la finalidad que en el estado mantenga una paz laboral. Aclaró que de primera instancia, es la Secretaría de Educación, quien realiza los trabajos de acercamiento y negociación, haciendo un llamado a la unidad para evitar cualquier manifestación por parte de los maestros. (Noticias 8-A) 
 
ALERTA DISCRIMINACIÓN LABORAL VS INDÍGENAS Por registrar alta discriminación laboral contra los indígenas, el estado de Querétaro se ubica en cuarto lugar nacional, con 18 mil personas de este sector en el desempleo, según informó el Secretario el Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien explicó que por esta situación, los indígenas salen de sus comunidades en búsqueda de oportunidades; advirtiendo con ello un reto de sensibilización empresarial para abrir plazas para esta sección de la población. (Plaza de Armas 5) 
 
EMPRESA INCLUYENTE: TONATIUH S. El Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, se reunió con miembros del Parque Industrial Querétaro, a quienes ofreció la plática informativa “Empresa Incluyente”, con el fin de generar conciencia de la importancia de contar con más y mejores espacios para las personas con discapacidad. (Noticias 6-A) 
 
BUSCA SEDESU 40 MDP PARA CREAR EMPRESAS El director de Desarrollo Empresarial de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, Juan Carlos Ituarte, informó que se busca bajar de la Federación 40 millones de pesos más, en comparación con los años anteriores, para apoyar a las PyMEs en su fortalecimiento como empresa.  “Al día de hoy hay tres convocatorias abiertas, una es el tema de la Cruzada Contra el Hambre, en apoyo a los sectores productivos; la otra es con relación a la formulación de redes estatales para mover a México, que es un concepto del Gobierno Federal para organizar a todos los organismos, cámaras empresariales e instituciones para que estén agrupados en un concepto de apoyo, y un programa de evaluación de resultados de cómo se encuentran las empresas”. (Plaza de Armas 8) 
 
DISECCIONAN AL GOBIERNO El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, anunció el inicio del Centro General de Gobierno 2013 cuyo objetivo es dar a conocer la situación y desempeño de las instituciones públicas en Querétaro. Lo anterior al reunirse con el coordinador estatal del INEGI, Helio Pareja Navarrete y el Secretario Técnico del COESPO, Orlando Muñoz Flores, para coordinar las actividades. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 1-A, 2-A, 5-San Juan y a.m. 3-A) 
 
RENOVACIÓN DE CONTRATO El Oficial Mayor de Gobierno, Julio Pérez Rangel, señaló que el Gobierno apoya el deporte sea de tercera, segunda o primera división y afirmó que serán cuidadosos en la elaboración de los contratos sobre las instalaciones del Estadio Corregidora. (Noticias 1-A y 3-A) 
 
QUERÉTARO, PRIMERO EN RECUPERACIÓN: GIORDANO El SAT acaba de entregar el informe trimestral de la fiscalización de los estados, con Querétaro en un primer lugar, seguido de Nuevo León y Chihuahua, lo que quiere decir que el trabajo de fiscalización de la Secretaría de Planeación y Finanzas es eficaz y eficiente, afirmó Germán Giordano, quien tiene de los más altos niveles de recuperación por cada peso invertido. (Noticias 8-A) 
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CRECE ESTADO 5.3% EN EL ARRANQUE DE 2013 Durante el primer trimestre del año, el estado de Querétaro registro un crecimiento económico del 5.3%, informó el Secretario de Desarrollo Sustentable estatal, Marcelo López Sánchez, quien explicó que según datos publicados por el INEGI, este crecimiento refiere una desaceleración económica.  Sin embargo, advirtió que la cifra no coincide con los datos de la entidad, en cuanto a atracción de inversión y generación de empleo. (Plaza de Armas 5)  
APOYAN A MAMÁS PARA QUE SIGAN ESTUDIANDO La Federación y el estado, a fin de evitar la deserción escolar por embarazo, impulsan programas de becas para las mujeres de entre 12 y 24 años. Este año la bolsa de apoyo asciende a 3 millones de pesos y hoy atiende a 380 jovencitas. De acuerdo con estadísticas de la Secretaría de Salud, de cada 10 embarazos, 3 son adolescentes.  “Fundamentalmente lo que se busca es garantizar que no dejen sus estudios (…)”, explicó el Secretario de Educación, Fernando de la Isla. (Plaza de Armas 12) 
 
SE REQUERIRÁN 80 AULAS MÁS EN EL PRÓXIMO CICLO: USEBEQ  Para atender la creciente demanda del nuevo ciclo escolar, se requerirán 80 aulas más, afirmó el Coordinador de la USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez, quien añadió que ya se realizaron las preinscripciones y se terminó de validar tanto preescolar como primaria. (Noticias 1-A y 2-A)  
CALZADA NO RESPONDE AL CASO DE LAS DESAPARECIDAS: RAQUEL JIMÉNEZ CERRILLO Raquel Jiménez, diputada federal dijo que el exhorto fue aprobado por el pleno y que ya está en manos del Gobernador, sin embargo señaló que hasta el momento en la Cámara de Diputados no se ha recibido la respuesta sobre el tema. Dijo que si se da la respuesta al exhorto se renovarán los esfuerzos y Querétaro se mantendrá como un estado seguro, “eso es lo que perseguimos”. (Noticias 6 San Juan) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
FESTEJA LOYOLA A MADRES TRABAJADORAS Con motivo del Día de las Madres, el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, celebró a las mamás trabajadoras de las diferentes áreas de la administración capitalina; evento en el que señaló que la administración que encabeza tiene como meta hacer de Querétaro un mejor lugar para vivir, siendo posible alcanzarla gracias a las mujeres compañeras de trabajo y madres de familia que representan la fuerza de nuestro municipio. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 3-A y 2-E, Plaza de Armas 1 y 3, El Universal Querétaro 6-A y a.m. 6-A) 
 
ALISTAN LEY CONTRA REGIDORES FALTISTAS La secretaria del Ayuntamiento del Municipio de Querétaro, Harlette Rodríguez Meníndez, dio a conocer que es necesario analizar las distintas propuestas de los regidores mismas que tienen por objetivo mejorar la Ley Orgánica Municipal. Afirmó que los regidores están empeñados en modernizar el reglamento municipal. Respecto a la declaración de la regidora Teresa Calzada, quien propuso imponer sanciones a los regidores que no acudan a sus trabajos de comisiones y a las sesiones ordinarias y extraordinarias de Cabildo, advirtió, es importante comprender que las labores propias de los regidores no pueden ser sometidas a un horario fijo de trabajo. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 5-A y a.m. 3-A. Con mención del Presidente Roberto Loyola, en Plaza de Armas 11) 
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PARTICIPAN 78 PROGRAMAS EN CRUZADA CONTRA EL HAMBRE El Secretario de Desarrollo Sustentable (sic), Erik Osornio Medina, dio a conocer que en la Cruzada Nacional Contra el Hambre en Querétaro, participan 78 programas relacionados con los tres niveles de gobierno, de los cuales 24 corresponden al municipio de Querétaro. Luego de afirmar que en las próximas semanas van a empezar a bajar los recursos federales relacionados con la Cruzada, informó que parte de este presupuesto ya se ha aplicado en el rubro de becas escolares. (Diario de Querétaro 4-A, Plaza de Armas 11 y El Universal Querétaro 4-A) 
 
APLICARÁN 36 MDP DE HÁBITAT EN EL CENTRO El Secretario de Desarrollo Social del municipio de Querétaro, Erik Osornio, informó en breve serán ejecutados 36 millones del Programa Hábitat en diversas acciones -principalmente- en el Centro Histórico, donde se invertirán 8 millones de pesos, sobre todo en lo relacionado al sistema de plazas, proyecto propuesto por el presidente municipal, Roberto Loyola. (Diario de Querétaro 4-A y Noticias 5-A. Sin mención de Roberto Loyola, en a.m. 1-A y 4-A) 
 
INICIA MUNICIPIO DE QUERÉTARO LIMPIEZA DE DRENES El Secretario de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, Edgar Gustavo Zepeda, dio a conocer que en coordinación con la Secretaría de Obras Públicas Municipales han iniciado ya con la limpieza de drenes y cárcamos en las siete delegaciones. (Plaza de Armas 4) 
 
ABATEN VIOLENCIA CON OBRA SOCIAL El delegado de Santa Rosa Jáuregui, Antonio Santana García, aseguró que en la zona se combate la violencia con obra social, es decir, con la entrega de apoyos educativos, espacios para la recreación y fomento del deporte, entre los jóvenes de 15 a 25 años. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
LUCHAN VS ANALFABETISMO Alrededor de 19 mil personas que no saben leer ni escribir en el municipio de Querétaro serán alfabetizadas a través de un ambicioso programa que dará inicio a partir de junio próximo, anunció el Secretario de Desarrollo Social del Municipio de Querétaro, Erik Osornio.  Explicó que la esencia de este programa tiene que ver con que cada funcionario público y miembros de la sociedad adopten a una persona para alfabetizarla, “esta población se encuentra distribuida en todo el municipio, en las 7 delegaciones”. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
BUSCAN ALCALDÍAS CREAR UN RELLENO REGIONAL Óscar Moreno Alanís, delegado federal de la SEMARNAT indicó que los ayuntamientos de Arroyo Seco, Jalpan de Serra, Pinal de Amoles y Landa de Matamoros han ingresado a la dependencia el proyecto de realizar un relleno sanitario que atienda a esta región. Comentó que trabajarán de la mano para poderlos asesorar en la elección del espacio más adecuado para su ubicación. (a.m. 5-A) 
 
EXAMEN TOXICOLÓGICO A POLICÍAS DE AMEALCO A solicitud del presidente municipal de Amealco, Gilberto García, a través de la instancia correspondiente se llevó a cabo la aplicación del examen toxicológico a los elementos de la Dirección de Seguridad Pública Municipal. (Noticias 6-A)   
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ATAQUES DE PUMAS EXTERMINAN GANADO Carlos Ramírez Muñoz, habitante de Pinal de Amoles, perdió ocho borregos por el ataque de un puma, forman parte de los 58 animales que han sido víctimas de este felino silvestre en lo que va del año, siendo este municipio y Jalpan de Serra donde se han presentado el mayor número de casos. Como parte de su gira por la Sierra Gorda, Óscar Moreno Alanís, delegado federal de la SEMARNAT en el estado, acudió al municipio, específicamente para atender y escuchar a los afectados por estos casos que han dejado a varios productores sin alimento y con pérdidas económicas, escuchando de manera personal la problemática de los pobladores y afirmando que se trabajará de la mano con las autoridades municipales para brindar el apoyo necesario a los ciudadanos. (a.m. 5-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
NUEVO DELEGADO DEL IMSS El consejo técnico del IMSS aprobó el nombramiento de Ernesto Luque Hudson como nuevo delegado en Querétaro de la dependencia, quien asumirá el cargo la próxima semana en sustitución de Raúl Figueroa García. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
CREA LA UAQ SU PROPIO Y MODERNO DATA CENTER Como parte de la misión del rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, de lograr que la Universidad sea autosustentable, el departamento de sistemas llevó a cabo la creación de la base de datos de la UAQ, lo cual, según la directora de Innovación de Tecnologías de la Información de esta casa de estudios, Teresa Guzmán, ayudará a obtener un ahorro significativo. (Plaza de Armas 1 y 8) 
 
ES UAQ SEGUNDA MEJOR OPCIÓN EN CARRERA DE MEDICINA Lo anterior a nivel nacional, afirmó el coordinador de la licenciatura EN Médico General, Jesús Espinoza. (Plaza de Armas 1 y 8) 
 
CARECEN DE SUSTENTO DATOS QUE OFRECE RECTORÍA DE LA UAQ: CARRILLO Varios datos que ofrece la rectoría de la UAQ son “actos de fe” pues carecen de sustento, afirma Marco Carrillo Pacheco, quien cuestiona la falta de información sobre los estudiantes becados, la obra civil que se desarrolla en el alma Mater, los ingresos propios y los supuestos logros que presume Gilberto Herrera Ruiz, en recursos propios para investigación.  Carrillo presentó el documento “Un balance del primer informe de la Rectoría: Actos de fe e información falsa, desconocimiento y lo que no se dice”, ante el Consejo Académico de la Facultad de Psicología, a la que pertenece. (Diario de Querétaro 4-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN  
EDITORIAL. “EFICIENCIA” Reconocido por el SAT, Querétaro tiene un primer lugar en fiscalización, lo que significa un muy alto nivel de rentabilidad. Para hablar de pesos y centavos, resulta que por cada peso invertido en fiscalización, el nivel de recuperación es de 71 pesos, lo que representa una ecuación ejemplar. El tema en la fiscalización resulta exitoso, porque se ha entendido el esquema de participación entre gobierno y sociedad. Se habla de un gobierno cercano con la sociedad, pero por el tipo de programas esa expresión en ocasiones se ve rebasada por el involucramiento. Ese esquema es el que permite una adecuada relación, que hace que las cosas funcionen. Las bondades de las políticas se reflejan en los números, pero hay que explicarlas por el alma de los proyectos. (Noticias 11-A) 



 
SÁBADO 11 DE MAYO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

“TABLERO” Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Destaca que Sandra Albarrán distinguió con su presencia al noticiario Plaza de Armas. “Con la sencillez que la caracteriza explicó el avance de los programas del DIF Estatal y habló con orgullo de su familia y de la sólida unión que tiene con José Calzada desde hace 23 años. Informa que de acuerdos con datos del INEGI, en Querétaro el 69% de las mujeres -7 de cada 1, prácticamente- han concebido al menos un hijo nacido vivo. Explica que con todo y la disminución en la tasa global de fecundidad, el crecimiento de Querétaro es incontenible porque, como lo apuntó el presidente municipal Roberto Loyola, cada día llegan 43 familias a la zona Metropolitana, es decir, unas 100 personas. Esto tiene que ver con la calidad de vida de nuestros estados, sobre todo, su se-gu-ri-dad.  “Preparémonos para mantener esos altos estándares en beneficio de los queretanos de hoy y mañana con la guía de nuestras mujeres, la mejor mitad de la sociedad”. La frase de la semana: “La fuente se queda”- Roberto Loyola. Cine Plaza: “El tiempo del olvido”. Película de ciencia ficción con los que hicieron y deshicieron en el patrimonio arquitectónico de Querétaro –como Los Toritos y el frustrado estacionamiento subterráneo del Jardín Guerrero-, y ahora se oponen a los proyectos para modernizar las plazas y dar espacio a los discapacitados. Actuaciones de Armando Rivera y Francisco Domínguez. Recuerda que hoy asumirá la CNOP uno de los jóvenes de mayor proyección: Juan José Ruiz, político que sufrió el año pasado un revés electoral, producto de la suma de errores propios y ajenos. Llegará al 2015 desde la misma responsabilidad política que ocupó, en sus inicios, el hoy gobernador José Calzada, su jefe. (Plaza de Armas 2)  
“BAJO RESERVA” La calidad educativa ha alcanzado niveles superiores en instituciones de reciente creación, como la Universidad Aeronáutica. Ayer, algunos alumnos fueron reconocidos por su capacidad. Incluso, hace un par de días, el Gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, concedió una entrevista y mostró su beneplácito por los procesos que con éxito se están presentando en esta institución.  Un ejemplo palpable es la empresa Bombardier, que ha confiado en las manos expertas de los queretanos, pues ha depositado su confianza para que aquí se desarrolle un nuevo modelo de LearJet. Hoy regresa al escenario político local uno de los activos políticos jóvenes más anunciados en los últimos años: Juan José Ruiz. A quien le caló la derrota sufrida en las pasadas elecciones.  Paso a paso ha aprendido la ruta para volver al ascenso. Sus cercanos hablan incluso de un nuevo Ruiz, más humilde y sobre todo alejado de la soberbia. Se encuentra arropado por un gremio que lo conoció desde joven: tomará protesta como el nuevo líder de la CNOP. Cambios en las últimas carteras más fuertes del gobierno federal en Querétaro: IMSS e ISSSTE. La llegada de dos funcionarios, con probada experiencia, da una esperanza para que la atención tan deteriorada al derechohabiente cambie.  Ernesto Luque, quien asume la delegación del IMSS, y Sergio Blancas, quien comanda el ISSSTE, han generado grandes expectativas. La sociedad ha llegado al hartazgo y son demasiadas las quejas. Y eso sin mencionar el calvario que uno tiene que pasar al recurrir a estas instituciones.  (El Universal Querétaro 2-A) 
 
“ASTERISCOS” Ahora la semana que comenzará estará enfocada a los festejos, corte de caja y reconocimiento a los maestros queretanos, aunque la relación de los 12 mil que se agrupan en la sección 24 del SNTE es compleja, la realidad es que el trato con los docentes no es ajena al Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, quien fue rector del ITQ y estudió un doctorado en Administración por la UAQ. En los festejos a las madres que se realizaron en todas las oficinas públicas, destacó la que encabezó el Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, para las madres trabajadoras de USEBEQ y la secretaría general de la delegación sindical D-III-I del SNTE, donde manifestó el reconocimiento a las queretanas el ser mamás, que dedican sus esfuerzos a mejorar los servicios educativos del estado. 
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Varios políticos –queretanos y mexicanos- aprovecharon la tecnología para enviar felicitaciones con motivo del Día de las Madres. Por ejemplo, el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, valoró la contribución que las madres mexicanas hacen al país. La senadora de la República, Marcela Torres Peimbert, agradeció  “por todas las felicitaciones que me envían”. José Luis Aguilera, por su parte, anunció el festival que realiza este día el Movimiento Ciudadano. Este viernes 24 de mayo inicia la tradicional Feria del Queso y el Vino en el municipio de Tequisquiapan; será la primera versión en el gobierno del priísta Luis Antonio Macías Trejo, cuyo reto es borrar la imagen que en los últimos años se ha granjeado este festejo, de venta incontrolada de bebidas alcohólicas, y por ende, de consumo desmedido de las mismas. El Día de las Madres sirvió como argumento para ausentarse del quehacer público. En el Congreso local, cuya mesa directiva preside Jorge Lomelí Noriega, se observó que por lo menos 9 oficinas, de los 25 diputados, se encontraban cerradas. Confirman que ni siquiera los equipos de asesores, esos chicos que se pasean por los restaurantes del Centro Histórico, rondaban en los pasillos del recinto. “Hay prioridades, ¿qué no?”. Otro que se mueve mucho aún en tiempos de receso en el Congreso de la Unión es el ex diputado local y ahora diputado federal, Marcos Aguilar Vega, quien asegura que en este periodo de pausa en el Cámara Baja, utilizará su tiempo para recorrer nada más 115 mil casas de queretanos intentando conocer de viva voz la opinión sobre las reformas que se hacen en la Legislatura federal y de pasadita darse a conocer en los rincones del estado.  Este sábado en el Auditorio José María Arteaga, el ex candidato a una diputación federal en el distrito correspondiente a Querétaro y El Marqués, Juan José Rodríguez Ruiz, tomará protesta al frente de la CNOP del PRI, lo que le abrirá a volver a buscar una candidatura en el 2015. El ex coordinador del Programa Estatal Soluciones contendió como candidato único por el liderazgo de la Confederación del Sector Popular del PRI, luego de ser uno de los hombres de confianza en la campaña a la gubernatura de José Calzada Rovirosa, por lo que al filo de las 13:00 horas se espera la presencia de la plana mayor del partido,  quienes verán con mucha atención a Juan José Rodríguez Ruiz, ya que al frente de esta organización estuvo quien ahora es el Gobernador queretano.  En otras cosas, los primeros roces con miras al proceso electoral del 2015 se han gestado entre el actual presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, y el diputado local, Gerardo Sánchez Vázquez. Los acuerdos no escritos consignan que el próximo candidato a la alcaldía es el actual legislador. Sin embargo, Fabián Pineda ha apostado a otra opción que surgirá, de entre sus colaboradores actuales. Hay quienes dicen que las diferencias se limarán ¿y si no? Por otra parte, una especie de psicosis política recorre las filas del PAN. Su dirigente en el municipio de San Juan del Río, -que preside Erik Juárez Luna- envió un comunicado advirtiendo sobre falsos mensaje mandados a nombre de ese partido. En igual condiciones, esta misma semana el senador de la República, Francisco Domínguez, advirtió sobre cuentas falsas de twitter a su nombre y que pueden ser usadas “para engañar a los ciudadanos”. ¿Hacker político-electoral? (a.m. 1-A) 
 
“LA FUENTE” Por Fernando Corzantes  Comenta que el presidente municipal de Querétaro afirmó que “la fuente se queda”. Con esta frase pretendió cerrar el choque entre su propuesta de remodelación del Jardín Guerrero y la movilización ciudadana surgida a partir de ese hecho. ¿Pero qué hay de fondo en este asunto vecinal? Uno de los rasgos de la aplazada e incompleta transición a la democracia en nuestro país es, precisamente, el uso que se la ha dado a la innovación legal. No es una desmesura que los vecinos al Jardín Guerrero hayan demandado a la autoridad municipal el que “consulte” a los vecinos y ciudadanos, ya que es un derecho abrigado en la ley. La Ley de Participación Ciudadana ha sido una contribución importante para la ampliación cultural y legal del proceso de democratización de Querétaro. Ya que podrá conducir a la legalización de mecanismos de democracia directa, si bien en formas no operativas; y debe abrir espacios de diálogo, buscado nuevas soluciones al problema de los vínculos entre la sociedad y el Estado.  
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Los requisitos para activar los mecanismos de democracia directa son virtualmente imposibles de cumplir para los actores de la sociedad civil. Esto ha dejado a los gobernadores con la potestad casi exclusiva de convocar, si así lo decidieran, a plebiscitos y referéndums. El ejemplo es el barroco entramado para la aplicación de la Ley de Participación Ciudadana del estado de Querétaro. Las iniciativas ciudadanas son procesos tan complejos y costosos que solamente unos cuantos actores civiles, y en contados temas, pueden emprender tan formidable tarea. En democracia participativa todavía hay mucho por hacer. (El Universal Querétaro 11-A)  
“FUENTE DE EL MARQUÉS” Juan Antonio del Agua asegura que con su llegada al liderazgo de la CNOP, Juan José Ruiz se reinserta en los primeros planos de la política partidaria, en donde reorganizará y coordinará las tareas del sector más heterogéneo y complejo del PRI, con la confianza y el apoyo de su amigo el Gobernador José Calzada. (Plaza de Armas 1) 
 
FOTO-NOTA “LA DE ABAJO” ¡¡¡Amor eteeeeernooooo…!!! Así la cantaba agitando la servilleta el Secretario de Servicios Públicos Municipales, Gustavo Zepeda Ruiz. Se sabía las de Juanga mejor que Gerardo Urquiza, el cantante contratado para festejar a las madres trabajadoras. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
“SANTA ROSA” Mauricio Villalón Renaud presenta un verso acerca de Santa Rosa Jáuregui, donde destaca la necesidad de que regrese al estatus de paz. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
“EXPEDIENTE Q” Por Adán Olvera  Dice que mucho han insistido en la unidad del PRI, la cual no es tan real como lo pretenden hacer ver. En los comités municipales las disputas las tuvieron que apagar al puro estilo priista: disciplina voluntaria o disciplina sugerida. Muchos no quedaron muy conformes con las aclamaciones de dirigencias y ahora buscan la manera de hacerle la vida imposible a los que quedarán y sobre todo apostarle a un ligero chantaje a la actual dirigencia estatal; las cosas finalmente no son como parecen y se tendrán que disciplinar los inconformes. Si los priistas no logran ponerse de acuerdo estarían poniendo en riesgo mucho de lo que han ganado electoralmente hablando; la mayor amenaza hoy del PRI son ellos mismos. El priismo tiene enfrente en Querétaro una oposición panista que sabe muy bien actuar desde esa posición. Antes de andar preocupándose por los posibles candidatos, los priistas están olvidando una vez más fortalecer su estructura, sus seccionales, sus bases que son lo mejor y más fiel que tienen. Hoy refresca su dirigencia una de sus organizaciones más significativas y emblemáticas, la CNOP. La llegada de Juan José Ruiz será determinante y es que el joven dirigente tendrá que aprender a reconstruirse después de la derrota; Ruiz llega con ánimos renovados y también necesitará de la unidad, sobre todo de algunos detractores al interior, que tiene varios. (Diario de Querétaro 1-A)     
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